

**DAS IST SCHWEDEN**  
**Einwohner:** 9,2 Millionen – ungefähr 0,1 Prozent der Weltbevölkerung  
**Sprachen:** Schwedisch, Samisch, Finnisch, Meänkieli (Finnisch der Region Tornedalen), Jiddisch, Romani  
**Fläche:** 450 000 Quadratkilometer (Deutschland: 357 100, Österreich: 83 870, Schweiz: 41 285)  
**Länge:** 1 574 Kilometer (Deutschland: 890)  
**Waldfläche:** 50 Prozent  
**Bergregionen:** 11 Prozent  
**Seen und Flüsse:** 9 Prozent  
**Höchster Berg:** Kebnekaise mit 2 103 Metern über dem Meeresspiegel  
**Größter See:** Vänern mit 5 585 Quadratkilometern  
**Religionen:** 80 Prozent der Schweden sind Angehörige der Schwedischen Kirche. Der Islam ist die zweitgrößte Religion in Schweden.  
**Wichtigste Exportgüter:** Elektronische Geräte und Telekommunikationsausrüstung, Maschinen, Autos, Papier, Arzneimittel, Eisen und Stahl  
**Wichtigste Importgüter:** Elektronische Geräte und Telekommunikationsausrüstung, Maschinen, Lebensmittel, Erdöl, Textilien, Schuhe und Autos



Bei Trekräset treffen die Grenzen von Schweden, Finnland und Norwegen aufeinander. Ein großes Grenzmal kennzeichnet das Dreiländereck.

Mit 2 103 Meter über dem Meeresspiegel ist der Kebnekaise der höchste Berg Schwedens.

In der Nähe von Kiruna liegt das Esrange Space Center. Von hier werden Forschungsballons und -raketen gestartet.

In Schweden leben ungefähr 20 000 Angehörige der nord-europäischen Urvölkerung. Die Sami sind schon seit mehreren tausend Jahren in der arktischen Region zuhause. Sie haben eine eigene Sprache und eine eigene Flagge.

In Schweden leben etwa 2 500 Braunbären. Im Winter halten die Tiere Winterschlaf. Eisbären gibt es in Schweden nicht.

Im Winter haben die Schulkinder eine Woche Sportferien. Viele gehen dann Ski oder Snowboard fahren.

Pite Havsbad ist ein Seebad bei Piteå. Es ist berühmt für seine langen Sandstrände. Im Sommer wird das Wasser schön warm. Im Winter ist hier Schlittschuhlaufen angesagt.

Der Elch wird auch „König des Waldes“ genannt. Er ist das größte Tier Schwedens. Beim Übergang vom Hals zum Rücken kann der Elch über zwei Meter hoch sein.

Viele schwedische Häuser sind aus Holz und rot-weiß gestrichen. Die Landesflagge zeigt ein gelbes Kreuz auf blauem Grund. Sie wird mehrmals jährlich gehisst, so auch am 6. Juni, dem schwedischen Nationalfeiertag.

Die Schweden feiern das Mittsommerfest im großen Stil. Sie tanzen zum Beispiel um Mittsommerbäume, die sie mit Blättern und Blumen geschmückt haben.

Von Schweden aus kann man auf dem Schiff nach Finnland, Norwegen, Dänemark, Deutschland, Großbritannien, Estland, Lettland, Litauen und Polen reisen.

In Schweden leben etwa 180 Wölfe. Sie wandern ständig zwischen Schweden und Norwegen hin und her. Wölfe fressen am liebsten Elchfleisch.

Reiten ist in Schweden ein beliebter Sport. In Schweden gibt es mehr Pferde als in vielen anderen europäischen Ländern.

Die Stockholm Globe Arena (Globen) ist die größte Veranstaltungshalle in Skandinavien. Britney Spears, Justin Timberlake, Beyoncé und viele andere Stars sind hier schon aufgetreten. Das Gebäude hat die Form einer Kugel.

Fast die Hälfte aller Filme, die in Schweden gedreht werden, wird in der Stadt Trollhättan gefilmt. Hier stehen berühmte Schauspieler aus aller Welt vor der Kamera.

Das Städtchen Gränna ist für seine gestreiften Zuckerstangen (polkagris) bekannt. Die Schweden sind richtige Naschkatzen und lieben Süßwaren wie Lakritze und Gummibonbons.

Auf der Insel Gotland gibt es viele Häuser aus dem Mittelalter. Bei einem Besuch der Mittelalterwoche (medeltidsveckan) kann man 700 Jahre in die Vergangenheit reisen.

In Göteborg findet jedes Jahr das größte Fußballturnier der Welt für Jugendliche statt. An diesem Wettkampf nehmen über 1 500 Mannschaften teil.

Das schwedische Gesetz schreibt vor, dass Kinder unter 15 Jahren beim Radfahren einen Helm tragen müssen.

Das schwedische Königspaar Karl XVI. Gustav und Silvia hat drei Kinder. In den Sommermonaten wohnt die königliche Familie auf Schloss Solliden, das auf der Insel Öland steht.

In Malmö liegt einer der größten Skateparks Schwedens.

Die Öresundbrücke verbindet Malmö und die dänische Hauptstadt Kopenhagen über Straße und Schiene. Die Verbindung ist 15,9 Kilometer lang.